

PATRIMONIO ECLESIASTICO | MANTENIMIENTO

# Las iglesias de Montealegre y Motilleja se restaurarán en 2018

En la parroquia motillejana de Santa Ana se renovará todo el tejado de la nave, mientras que en el otro templo los trabajos se centrarán en la fachada para evitar desprendimientos

MAITE MARTÍNEZ BLANCO / ALBACETE

Un nuevo tejado para la iglesia de Motilleja y la restauración de la fachada de la parroquia de Montealegre del Castillo, son los dos proyectos que la Junta de Comunidades se ha comprometido a cofinanciar. Serán las propias parroquias las que tengan que acometer las obras y entonces recibirán la subvención aprobada que cobrarán en dos anualidades, 2018 y 2019. La previsión del Obispado es que ambas reparaciones puedan acometerse a lo largo del próximo año, según indicó el vicario de la diócesis y delegado de Patrimonio, Luis Enrique Martínez.

El estado del tejado de la parroquia de Motilleja, esa iglesia de Santa Ana que destaca por su torre, es preocupante y hace tiempo que se busca financiación para renovarlo en su totalidad. «Llevamos más de 10 años con este tema», confiesa el vicario, demasiado tiempo en el que no ha quedado otro remedio que ir acometiendo reparaciones parciales, «si te cae una nevada y se lleva un trozo del tejado, tienes que repararlo, no puedes esperar». Ya en marzo, la Consejería de Educación y Cultura anunció la concesión de una subvención de 14.520 euros para pagar la redacción del proyecto y ahora hacen falta 255.756 euros para cambiar todo el tejado de la nave. La Junta se ha comprometido a financiar el 75% de esta obra, el resto correrá por cuenta de la parroquia.

**DESPRENDIMIENTOS.** En Montealegre del Castillo, la fachada de la iglesia de Santiago Apóstol también espera una rehabilitación desde hace tiempo, tanto es así que tuvieron que colocar un paramento que evitase que posibles desprendimientos de la sillería cayesen sobre los viandantes. Restaurar esta fachada costará 360.1208 euros y en esta obra la financiación que aportará la Consejería de Cultura será del 50%. El resto correrá por cuenta de la parroquia, que buscará fondos y recurrirá a la ayuda del Obispado si es necesario.

La última restauración del patrimonio eclesiástico que realizó la Junta de Comunidades en la provincia fue la de la iglesia de Alcalá del Júcar, aunque en este caso fue la propia administración la que contrató y sufragó la obra. Ahora, según explicó el vicario, son las parroquias las que tienen que contratar la obra y pagarla, a expensas de recibir después la financiación.

Iglesias, ermitas y demás edificios eclesiásticos siempre tienen necesidades, que en estos años de



Vista de la iglesia de Santa Ana, en el municipio de Motilleja. / DIPUALBA

crisis en los que los fondos de las administraciones públicas para restauración se quedaron bajo mínimos se han tratado de cubrir por otras vías. «Las obras que son urgentes no pueden esperar años a que salgan fondos», advierte el vicario, que enumera algunas de las últimas actuaciones que se han realizado en la provincia, como la restauración de las torres y la fachada del santuario del Cristo del Sahuco o el arreglo de la torre de la iglesia de la Asunción de Almansa. En Mahora también se reparó el campanario gracias a una ayuda del Centro de Desarrollo de La Manchuela, igual que en Jorquera se están recuperando unas pinturas murales aprovechando la restauración del retablo que se va a acometer con fondos aportados por la comunidad parroquial.

No hay que olvidar las continuas obras que se están realizando en la iglesia de la Asunción, en Tobarra, donde hasta la fecha se llevan invertidos en torno a un millón de euros, dinero que ha sido aportado por distintas entidades, desde la Consejería de Cultura, pasando por el propio Obispado y la parroquia de la localidad. El deterioro de la iglesia tobarreña, un templo de estilo renacentista y declarado Bien de Interés Cultural, llevó a crear una comisión local que desde hace más de dos años



Lateral de la iglesia de Montealegre del Castillo. / C.L.

**En la parroquia de la Asunción de Tobarra se invirtió ya un millón de euros**

busca financiación para restaurarla. Hasta la fecha se ha intervenido en el retejado de la cubierta y en la eliminación de humedades, ahora queda pendiente una rebaja del suelo de 40 centímetros para volverlo a su nivel inicial, eliminando sendas soleras que se hicieron en el siglo XVIII y a mediados del siglo pasado.

LIÉTOR

**La Diputación inicia la mejora de un primer tramo de la vía AB-4006**

REDACCIÓN / ALBACETE

La Diputación Provincial de Albacete daba cuenta recientemente de la adjudicación a la empresa Álvaro Villaescusa, SA, del contrato de las obras de mejora del firme y de la señalización de la carretera AB-4006, que va desde Liétor a El Ginete, por algo más de 65.000 y con un plazo de tres meses para la terminación de las obras.

La AB-4006 discurre íntegramente por el término municipal de Liétor, y tiene una longitud total de 12,7 kilómetros. La carretera da acceso a los municipios de Elche de la Sierra y de Ayna, enlaza con las vías de la red autonómica CM-3213 y CM-3203 y además atraviesa una zona agrícola, a cuyos titulares también da servicio.

En la actualidad, el deterioro del firme es tan acusado que urge realizar actuaciones de reparación, mejora y sustitución del mismo para evitar que la AB-4006 entre en una situación irreversible. Para ello, se procederá a su reparación por tramos, siendo el primero el comprendido entre los puntos kilométricos 7,3 y 8,9.

La obra no sólo comprende la extensión de una nueva capa de firme, sino también una nueva señalización horizontal y vertical a lo largo de los 1.600 metros en los que se realizarán los trabajos. Este proyecto está incluido dentro del Plan de Obras y Servicios (POS) de 2017, en su capítulo de actuaciones en la Red Viaria Local.

HIGUERUELA

**La CHJ tramita una concesión de aguas para el abastecimiento humano**

REDACCIÓN / ALBACETE

La Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ) tramita una concesión de aguas para abastecimiento humano en el término municipal de Higuera, con un volumen máximo anual de 147.525 metros cúbicos y un caudal máximo de 32,50 litros por segundo. El agua se extraerá del acuífero Alpera-Carcelén mediante dos sondeos en el paraje conocido como El Ardalejo; el primero de 145 metros de profundidad y el segundo de 185 metros, de acuerdo a la Secretaría General del organismo de cuenca.